

Belges, les Allemands, les Suisses, les Hollandais sont déjà arrivés. Les autres nations s'ébranleront à leur tour.

— La question ou mieux le conflit qui vient d'être soulevé en Russie par l'internement de Mgr Zwierowicz, évêque de Wilna, n'est pas près de finir. Le gouvernement Russe a voulu représenter l'évêque comme un factieux, un révolté, qui voulait en secret créer parmi les Polonais un courant hostile à la russie. Mais la Secrétairerie d'Etat ne peut être dupe de ces affirmations intéressées. Mgr Zwierowicz a fait une lettre pastorale pour défendre aux catholiques d'aller aux écoles paroissiales russes orthodoxes ; et s'il n'avait pas fait cette circulaire, il aurait manqué au premier de ses devoirs, celui d'enseigner et de guider son peuple. Toutes les notes de la Chancellerie russe ne pourront rien contre cette situation, et ne transformeront pas en révolté celui qui a mis en pratique ce précepte apostolique : *Il vaut mieux obéir à Dieu qu'aux hommes.*

Rome, le 30 avril 1902.

— Le Sacré-Collège vient de faire une grande perte dans la personne de l'archevêque de Ravenne, cardinal Riboldi. Ce prélat avait célébré mardi dernier ses noces d'argent d'épiscopat, ayant été fait évêque de Pavie en 1877, à la place du cardinal Parocchi transféré à Bologne. Moins de quatre jours après cette cérémonie, qui lui avait prouvé l'affection de son nouveau diocèse, une mort imprévue l'emportait après une maladie de quelques heures. Il n'avait que soixante-trois ans.

— Un détail peu connu est que le cardinal, qui avait été dans sa jeunesse ecclésiastique professeur de sciences naturelles, conserva toujours pour elles un goût très vif. Il en continuait l'étude dans son diocèse de Pavie, et avait adjoint à son séminaire un observatoire astronomique et météorologique qui faisait bonne figure. Il avait même inventé un appareil pour la démonstration expérimentale du système de Copernic. Cet instrument, appelé héliogyroscope, figura à l'exposition Vaticane. Il y a trois ans, il fonda une revue